

15 FORO DE Internacionalización

CAMBIOS EN EL TABLERO DE AJEDREZ GEOPOLÍTICO: DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES







Reto Internacional

CAMBIOS EN EL TABLERO DE AJEDREZ GEOPOLÍTICO: DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES EN EL ESCENARIO GLOBAL ACTUAL

El orden geopolítico y las relaciones internacionales entre países están cambiando a ritmo acelerado. Vivimos en un entorno global interconectado y volátil en el que se suceden eventos que difícilmente pueden ser anticipados y que tienen un gran impacto en el comercio exterior. Y es que, la geopolítica ha invadido la economía. Hoy la mayor parte de los riesgos económicos son de carácter geopolítico, casi imposibles de predecir. Esta incertidumbre que rodea a la actualidad internacional hace que las empresas se vean obligadas a ganar flexibilidad y agilidad a la hora de reaccionar frente a cambios repentinos que pueden afectar profundamente las relaciones comerciales con los mercados afectados.

La Cámara de Comercio de Ciudad Real te invita a participar en el 15º Foro de Internacionalización, en el que identificaremos los principales factores que condicionan el nuevo escenario geopolítico global, las amenazas surgidas y también las nuevas oportunidades que pueden abrirse.

De la mano del diplomático español Rafael Dezcállar, embajador de España en China desde 2018 hasta 2024, analizaremos cómo este país ha llegado a convertirse en los últimos años en una gran potencia, único rival posible de Estados Unidos por la hegemonía global. Abordaremos también a qué desafíos internos y externos se enfrenta, su relación con los países de su entorno o su creciente influencia en África.

En un segundo bloque, Raúl Mínguez, director del Servicio de Estudios de la Cámara de Comercio de España, analizará la política económica y arancelaria de Estados Unidos. ¿Cómo se ha desarrollado el proceso de negociación del gobierno de Trump con la Unión Europea? ¿Ha habido ganadores y perdedores? ¿Debemos esperar que con una posible salida de Trump del gobierno desaparezcan los aranceles impuestos al resto del mundo?

Para finalizar, los periodistas económicos Pedro Carreño, Casimiro García-Abadillo, Carmen Tomás y Francisco Rosell debatirán sobre la situación de Europa y el papel que le espera a un bloque debilitado y cada vez menos relevante en el tablero mundial.

Sin duda la inestabilidad global está para quedarse, lo que eleva el valor del análisis y la anticipación para un entorno empresarial que ya no puede permitirse ignorar el peso de la geopolítica. Acompáñanos en el 15º Foro de Internacionalización para entender las dinámicas de este proceso y proteger tu negocio.

Programa

9:45 h.

Recepción Atención de asistentes y medios de comunicación



Inauguración Inauguración Institucional

Presidente de la Cámara de Comercio de Ciudad Real.

Miguel Ángel Valverde,

Presidente de la Diputación Provincial de Ciudad Real-

José Luis Ruiz,



10:15 h.

'El papel de China en el nuevo orden mundial'



Rafael Dezcallar de Mazarredo. Exembajador de España en la Republica Popular China.

Entrevista: Pedro Carreño.

11:15 h.

'Políticas comerciales arancelarias y perspectivas a corto plazo'



Ponencia

Raúl Mínguez Fuentes.Director de Estudios, Cámara de Comercio de España.

13:15 h.

Networking - Vino Español



Clausura



12:00 h.

'Los desafíos de un 'Occidente' en crisis'



11:45 h.

'Área de Internacionalización de la Cámara de Comercio de Ciudad Real'



María Domingo.

Directora Área Internacionalización de la Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real.

• Luis Enrique Rodríguez, Director General de la Cámara de Comercio de Ciudad Real. Mesa Redonda. Periodistas:

- Francisco Rosell
- Carmen Tomás
- · Casimiro García-Abadillo
- Modera: Pedro Carreño



'El papel de China en el nuevo orden mundial'

Rafael Dezcállar de Mazarredo



Es un destacado diplomático español, cuya experiencia, influencia y contribuciones en el ámbito de las relaciones internacionales y la geopolítica le han convertido en una voz autorizada y respetada a nivel mundial.

Ingresó en la carrera diplomática en 1983 y desde entonces ha ocupado varios cargos de relevancia internacional, entre los que destaca el de embajador de España en la República Popular China entre 2018 y 2024. También ha sido embajador de España en Alemania, en Etiopía y ante la Unión Africana y ha ejercido como director general de Política Exterior en el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

Autor de obras influyentes sobre geopolítica y relaciones internacionales, su liderazgo ha sido reconocido con distinciones como la Gran Cruz de la Orden del Mérito de la República Federal de Alemania.

También ha pronunciado conferencias en importantes foros como el Mid Atlantic Club de Nueva York, Wilton Park en el Reino Unido, la Universidad de Tubinga en Alemania, el Círculo de Economía de Barcelona, el Instituto Elcano de Madrid, y la Universidad Internacional Menéndez Pelayo.

Profundo conocedor sobre geopolítica, las relaciones internacionales y el papel de China en el orden mundial, su visión estratégica y análisis profundo sobre los desafíos contemporáneos en política exterior son clave para entender las dinámicas globales actuales.

10:15 h. 4

• Ponencia 'Políticas comerciales arancelarias y perspectivas a corto plazo'

Raúl Mínguez Fuentes



Actualmente Director del Servicio de Estudios de la Cámara de Comercio de España, subdirector de la Cátedra Nebrija en internacionalización de empresas y Vocal del Consejo Superior de Estadística.

Anteriormente ha sido analista del Consejo Superior de Cámaras de Comercio, profesor de la Universidad San Pablo CEU y director de proyectos en Investigaciones Quasar SA.

Es Doctor en Economía por la Universidad de Alcalá de Henares (premio extraordinario) y Posgrado en Inteligencia Económica por la Universidad Pontificia Comillas ICAI-ICADE.

Cuenta con una experiencia de más de 25 años en el diseño y ejecución de estudios económico-empresariales, el sector exterior y el análisis coyuntural.



La Cámara de Comercio de España es responsable del diseño y ejecución de los Planes Camerales de Competitividad y de Internacionalización de la empresa española, que se ejecutan a través de la red de Cámaras de Comercio.

A través de programas como PYME GLOBAL, de acciones de promoción en el exterior, XPANDE y XPANDE Digital, entre otros, articula a la Cámara de Comercio de Ciudad Real para ayudar a las pymes de nuestra provincia a impulsar sus procesos de internacionalización.

11:15 h.

Mesa de debate 'Los desafíos de un 'Occidente' en crisis'



Pedro Carreño (moderador)

Periodista especializado en economía y televisión. Fue director y presentador de los Telediarios de Fin de Semana de TVE, ejerciendo previamente como redactor jefe de Economía en Telecinco, jefe de Economía de programas en TVE y Director General de Comunicación del Banco Popular. Con una Antena de Oro en su haber, actualmente es responsable de informativos en el Canal 24 horas de TVE los fines de semana, experto en formación de portavoces y colaborador en temas de gastronomía y vino.



Francisco Rosell

Periodista, conocido por haber sido director de EL MUNDO entre 2017 y 2022, una carrera que comenzó en El Correo de Andalucía y pasó por la dirección-fundación de la edición andaluza de EL MUNDO y Diario 16. Actualmente, ejerce como columnista en El Debate y es contertulio habitual en programas nacionales de radio y televisión. Originario de Puertollano, Rosell también es autor de libros de éxito como "Treinta años de nada" y es reconocido como Embajador del Vino de La Mancha.



Carmen Tomás

Periodista económica fundadora de "La Economía 16" y con experiencia como directora y presentadora de informativos en Tele-5 y TVE (incluido el Canal 24 Horas). Actualmente, dirige y presenta el programa "Economía para todos" en Esradio y Libertad Digital TV, y colabora como tertuliana en diversos programas como "En Casa de Herrero" de radio y televisión. Es, además, autora de cuatro libros sobre temas económicos siendo el más reciente "Opa a Endesa. El que resiste gana".



Casimiro García - Abadillo

Director y fundador del diario digital El Independiente, este periodista de dilatada trayectoria fue anteriormente director de El Mundo (2014) y cofundador de dicho periódico. Especializado en investigación y economía (inicios en Cinco Días), es colaborador habitual en tertulias políticas de Onda Cero y Antena 3, y autor de varios libros sobre de actualidad, temas incluyendo la novela "La trampa", y ha sido galardonado con el Premio Fundación Independiente de Periodismo Camilo José Cela.

12:00 h.

Inscripciones

15 FORO DE Internacionalización

Si quieres asistir al **15º Foro de Internacionalización**, rellena el formulario de inscripción que encontrarás en la página web de la Cámara de Comercio de Ciudad Real <u>www.camaracr.org</u>



Fecha: Jueves 13 de noviembre

Hora: 10:00 h.

Lugar: Cámara de Comercio de Ciudad Real

Inscripciones: Gratuitas a través de formacion@camaracr.org / 926 274 444